

11. コンビニ・量販店

<有害情報を得たときの状況>

塾帰りの子供たちが、夜遅くまでコンビニの前で買ったり、食べたり、話したりしていた。

<青少年にとっての影響>

青少年に影響よりも、近所の方がとても迷惑です。塾の先生も終わったら家に帰るように注意してほしい。

<取り組んだ事例>

コンビニの店主が見かねて、早く帰るように言っていた。塾の先生に話すように言った。

<行政や業界へ望むこと>

小学生5、6年、中学生3年の受験の為の塾ですので、学校や家庭で注意してほしい。

(愛知県・女性・40代)

<有害情報を得たときの状況>

雑誌の付録にアダルトDVDがある。

<青少年にとっての影響>

性犯罪につながる。

<取り組んだ事例>

コンビニ店の書籍コーナーにある為、どこに相談したらよいか。

<行政や業界へ望むこと>

福岡県は暴力団関係の本は規制されているが、コンビニ店のアダルトは規制できないのか。

(福岡県・男性・60代)

<有害情報を得たときの状況>

コンビニ内に設けてある「成人向けコーナー」で未成年が有害図書を立ち読みしている。

<青少年にとっての影響>

不良少年になるきっかけ。

<取り組んだ事例>

お店の人に「成人向けコーナー」は店の人が見える場所に設置してほしいと要望した。

<行政や業界へ望むこと>

青少年の健全な育成に関する条例（大分県）を守るよう指導してほしい。

(大分県・男性・70歳以上)

<有害情報を得たときの状況>

学校帰りの学生数人が万引きをしようとしていた。(衣料品)

<青少年にとっての影響>

一度盗みに成功すると、またということになって、常習化してしまう。

<取り組んだ事例>

ボランティアの皆さんと量販店等の巡回をまめに行うことにした。

<行政や業界へ望むこと>

店側の監視員の常設を（見えるように巡回）望みます。

（福島県・男性・60代）

<有害情報を得たときの状況>

成人向け雑誌のコーナーがブックエンド的なもので仕切られているが、逆に見てみると言わんばかりに目立ち、また意味のない取り組みだ。

<青少年にとっての影響>

人それぞれだ。見たからと言って性犯罪に走るということはない。

（静岡県・女性・50代）

<有害情報を得たときの状況>

コンビニの雑誌売り場にある、一応形だけ分けたような「成人雑誌」。今の程度だと、誰にでも表紙が見えてしまう。

<青少年にとっての影響>

小さい子供も目に触れるので「性」については、未熟な年代には相応しくないと思う。

<行政や業界へ望むこと>

コンビニのような誰でも入れる店に置かないで、成人向け店などで販売することは出来ないのでしょうか。

（栃木県・女性・50代）

<有害情報を得たときの状況>

コンビニ店に行くたびに、1列に並べられた本・雑誌コーナーで、過激な文言が羅列されたアダルト雑誌や風俗店の案内本、DVDが一角を占めており、青少年には極めて有害だと思われる。

<青少年にとっての影響>

『成人コーナー・青少年健全育成条例の規定により、18歳未満の方の購入・閲覧をお断りします』と書かれたプレートで区切られ区分陳列はされているが、青少年の目に触れやすい場所でもあり、問題があると考えられます。また店内放送で『購入の際に年齢確認をさせていただきます』と流しているが、店員が学生アルバイトの場合も多く、実際に年齢確認ができていないのかが疑問である。

<取り組んだ事例>

三重県の任命立入調査員をしており、店員さんに理解していただくために、『図書取扱業者の皆様へ』（三重県青少年健全育成条例抜粋チラシ）を渡し、協力をお願いして回っている。

<行政や業界へ望むこと>

出版業界しかり、コンビニチェーン店本部しかり、サービス（営業）エリアが数県にま

たがっており、各県の条例などにも差があり、対応できない場合も見受けられるので全国的な対応をお願いしたい。

(三重県・男性・50代)

<有害情報を得たときの状況>

時々利用するコンビニで入手しやすい場所に悪質（少年には見てほしくない）と思えるマンガ本がズラリと並んでいる状況です。商売なので仕方ないですが。

<青少年にとっての影響>

人間関係をあさはかに、考えるのではないか。本来なら文学的な傾向のものを読み、思慮深く行動してほしい年代です。幼い頃からゲームや映像の中で育っていることが多いので、大人が環境的配慮をしなければいけない。

<取り組んだ事例>

以前も年に何回か悪書追放のアンケートがあり、参加しました。しかし、テーマ主義（お題目）ばかりで、結果云々のフォローはありません。そういう意識を持つことは大切です。

<行政や業界へ望むこと>

18才は難しくても、せめて16才未満に対して、行政の呼びかけや業界の自主規制に任せたいと思うような生易しいものでなく、銀行の指紋認証のようなことは、人格問題になるのでしょうか。東京都の条例の件もあり、生活がかかっている立場の人を考えると難しいが、徹底したものがあってしかるべき。

(広島県・女性・60代)

<有害情報を得たときの状況>

夜11時過ぎでもたむろしている子供たち。

<青少年にとっての影響>

さらに、悪い大人、年上の青少年からの誘い。

<取り組んだ事例>

こんばんはの声かけ（知っている子供がいる場合）と、目をあわせること。

<行政や業界へ望むこと>

忙しいとは思いますが、警察官の見回り、声かけの強化。

(埼玉県・女性・40代)